
МГТС
РАСКРЫВАЕТ
ТАЙНЫ
Впонедельник, 10 сентября, коммерческий

директор Московской городской теле-
фонной сети (МГТС) Денис ЛОБАНОВ рас-

сказал столичным журналистам о планах раз-
вития компании на 2007-2008 годы. В ходе
пресс-конференции он ответил и на вопросы
«Московской среды»

- Денис Валерьевич, что обещает МГТС сво-
им абонентам уже в ближайшее время?

- Полтора месяца назад приняты изменения
к «Правилам услуг местной и междугородной
телефонной связи». В них уточнены права або-
нента, ему предоставлено больше возможно-
стей для реализации этих прав. С другой сторо-
ны, безусловно, повышены и требования к або-
ненту.

Первое новшество - начал работать единый
контактный центр МГТС. Позвонив по номеру
(495) 636-0636, абонент теперь может полу-
чить информацию о работе МГТС.

Второе – заработал «личный кабинет або-
нента». Он позволяет абоненту получить ин-
формацию, не вставая со своего рабочего мес-
та или не выходя из дома. Для этого достаточ-
но зайти на наш интернет-сайт (www.mgts.ru),
ввести свой пин-код и номер телефона – и «ка-
бинет» доступен.

Третье изменение – открытие системы «еди-
ный зал». Сегодня МГТС обслуживает абонен-
тов в офисах (абонзалах), расположенных в
различных районах столицы. Однако наши кли-
енты могут обращаться в любой из этих офи-
сов, не задумываясь об их территориальной
принадлежности. То есть сейчас де-факто нет
абонентских залов такого-то телефонного уз-
ла. Любой зал открыт для вас.

Четвертое изменение – переход на идеоло-
гию «домашний мастер». То есть монтер МГТС
будет выполнять не только свои функциональ-
ные обязанности по установке телефона, но и
любые работы, связанные с телекоммуникаци-
ями. Эта система заработает уже с октября.

- Какие конкретно вопросы можно решить
через единый контактный центр?

- Практически все – от любой справочной ин-
формации о работе МГТС до получения всего
комплекта сервисного обслуживания. Вызвать
мастера, подключить дополнительные серви-
сы, заказать детализацию счета, узнать о нали-
чии задолженности и так далее – все это мож-
но сделать именно через этот центр.  Единст-
венное, чего нельзя в нем сделать, это решить
вопрос с установкой телефона.

- Какие изменения будут в тарифах, которые,
как говорят, ждут москвичей уже нынешней
осенью?

- Изменений два. Первое: не изменятся по-
временный и безлимитный тарифы, однако из-
менится тариф комбинированный. В чем имен-
но? Сейчас в комбинированном тарифе оплата
линии составляет 125 рублей, предоплаченный
трафик в 370 минут стоит 104 рубля. В новом
тарифе объем предоплаченного трафика уве-
личится с 370 до 450 минут. Второе изменение
коснется абонентов спаренных телефонов. Для
них все тарифы с повременной составляющей
будут снижены на 38 рублей.

- И когда введут эти тарифы?
- Недавно они утверждены Федеральной

службой по тарифам, теперь находятся на ре-
гистрации в Минюсте. Скорее всего введены
они будут с первого числа IV квартала.

- Немало жалоб на путаницу, которая возни-
кает при межзональных соединениях 495 и
499. Система в этих зонах есть? И существует
ли телефон, по которому можно получить
справку?

- Географического разделения по зонам 495
и 499 нет. Система в том, что они вводятся там,
где это технически более удобно. Вся реконст-
рукция МГТС последние полтора года ведется в
коде 499. Что же относительно того, где можно
проконсультироваться, то существует единый
телефон, который я уже назвал – (495) 636-
0636. Можно также звонить 09 – там дадут бес-
платную справку.

- Много разговоров о том, что скоро введут
плату за межзональные соединения. Введут?

- Однозначно нет. «Восьмерка» перестала
означать выход на межгород. Она означает, что
вы просто звоните в другой код. 495 и 499 – это
местные коды в Москве, по ним плата не взи-
мается.

- Денис Валерьевич, вопрос от пенсионеров.
МГТС предоставляет такую услугу, как АОН.
Можно отказаться от этого самого АОНа?

- В обязательном порядке мы такую услугу
не предоставляем. Это современные аппараты
со встроенной функцией АОН навязывают эту
услугу. Вопрос мы решаем. В ближайшее вре-
мя, где-то в ноябре-декабре, начнем отключать
АОН, если его не хочет абонент. Один раз 54
рубля заплатите – и все, никакого АОНа у вас
не будет.

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

10 Свет и тени
У РАСЧЕТЛИВЫХ ЕВРОПЕЙЦЕВ МЫ УЧИМСЯ
ЭКОНОМИТЬ ВОДУ. А ВОТ СОБСТВЕННУЮ
ПОГОВОРКУ «ЧИСТО НЕ ТАМ, ГДЕ УБИРАЮТ, 
А ГДЕ НЕ СОРЯТ» ЯВНО ПОДЗАБЫЛИ
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Хотите - верьте, хотите - нет, но
еще двести лет назад,  по словам
вице-президента ООО «Мосводо-

экология» Виталия Галушкина, береж-
ливые и расчетливые немцы начали
экономить: не деньги, не пищу, а воду.
Тогда же начали в Германии делать
первые приспособления для нормиро-
ванного расходования воды.

Сегодня немецкий концерн «Minol»
- крупнейший производитель прибо-
ров для расходования воды на миро-
вом рынке.  Убедиться в высоком каче-
стве продукции фирмы получили воз-
можность и москвичи. После того, как
правительство Москвы 3 года назад
приняло специальное постановление

об оснащении жилищного фонда
столицы приборами учета потребле-
ния ресурсов, счетчики горячей и хо-
лодной воды установили практиче-
ски во всех домах, активно оснаща-
ются ими и квартиры. Виталий Ива-
нович рассказывает:

- Мы официальные дилеры кон-
церна в Москве, внесены в специ-
альный реестр фирм, утвержденный
экспертным советом при правитель-
стве Москвы. Но лучшая рекоменда-
ция - качество приборов. Они не
только успешно решают сегодняш-
нюю задачу - учет расхода воды, но в
любой момент могут быть подключе-
ны к автоматизированной системе с

выводом показателей
в ЕИРЦ. Наши счетчи-
ки обладают высокой
чувствительностью -
фиксируют расход во-
ды 1 литр в час. Потен-
циальный рынок в Мо-
скве у нас обширный:
пока до 4,5 млн. квар-
тир вторичного жилья
не оснащены прибора-
ми, оттуда и поступает
большинство заявок.
Для пенсионеров и
коллективных заказчи-
ков мы делаем скидку:
один счетчик стоит
2200 рублей.

Наш разговор с Ви-
талием Галушкиным
состоялся возле стен-
да фирмы «МосВодо-
Экономики» на специ-
ализированной вы-
ставке «Приборы уче-
та», которая стала ча-
стью более масштаб-
ной - «Городское хо-
зяйство XXI века». Но
частью заметной. Не
менее 15 фирм  экспо-
нировали на ней свою
продукцию. Действи-

тельно,  проходя по выставке, замеча-
ешь, что преобладают фирмы с ино-
странными названиями, но и отечест-
венные производители выходят на
этот рынок. Уверенно чувствует себя
на нем МНПП «Сатурн». Предприятие
разрабатывает системы управления
качеством жизнеобеспечения объек-
тов любой мощности: от отдельного
жилого здания до крупного промыш-
ленного комплекса. Предприятие
предлагает информационное обеспе-
чение и управление работой инженер-
ных сетей зданий: лифтов, тепловых
пунктов, холодного и горячего водо-
снабжения, электроосвещения.

У завода «Водоприбор» - задача бо-
лее конкретная, но не менее важная.
Специалист по маркетингу Александр
Изотов рассказывает: 

- Мы производим оборудование для
систем ЖКХ, в основном для водо-
снабжения. Завод выпускает счетчики
потребления воды для домов, а наши
партнеры «Ценнер-Водоприбор» - для
квартир. Кроме того, мы производим
новые виды запорной арматуры, что-
бы уменьшать потери воды в сетях. И,
что немаловажно, предлагаем специ-
альные фильтры, которые улавливают
не только механические примеси, со-
держащиеся в воде, но и химические.
Наша продукция вполне конкуренто-
способна, соответствие цены и качест-
ва - оптимальное.

У «Водоприбора» богатая история и
отличная репутация, а вот хозяева сле-
дующего стенда вышли на московский
рынок всего 1,5 года назад. Это фирма
с красноречивым названием «Бере-
гун». Заместитель генерального дире-
ктора Илья Ластовыря уверен, что бу-
дущее есть и у фирмы, и у новой фи-
лософии отношения людей к воде, ко
всем ресурсам:

- Мы начинаем понимать, что при-
родные ресурсы становятся все доро-
же, труднодоступнее. А что такое вода
в квартире? Это огромные затраты
электроэнергии на ее очистку и транс-
портировку. Мы производим квартир-
ные счетчики, наша фирма недавно
внесена в официальный реестр прави-
тельства Москвы. Это гарантия для по-
требителей и высокая оценка нашей
работы. 

НПП «Тепловодохран» работает под
лозунгом «Немецкая механика плюс
российская электроника». В общем,
русский левша  сумел подковать ино-
странную блоху - измерительные авто-
матизированные системы контроля и
учета энергоресурсов «Пульсар» поль-
зуются возрастающим спросом.

Специализированная выставка
«Приборы учета» продемонстрирова-
ла: мы умеем учиться и быстро приоб-
ретаем собственный уникальный опыт
энергосбережения.

Наталья КРАСОВА

-А рий Леонтьевич, как вы считаете, кто работа-
ет эффективнее: частная фирма, такая, как
ООО «Гранд Сервис», или муниципальная кон-

тора типа ГРЭПа?
- В самом начале жилищно-коммунальной реформы

было решено привлечь для уборки территории и жило-
го фонда коммерческие структуры. Думаю, решение
правильное: частные фирмы способны более ответст-
венно управлять хлопотливым хозяйством микрорай-
она, иначе от их услуг просто откажутся.

- А чем конкретно занимается в Таганском районе
ваше предприятие?

- Мы производим уборку территории вокруг строе-
ний. В домах моем холлы и нижние площадки лестниц,
не реже чем раз в неделю приводим в порядок и сами
лестницы. Мы отвечаем за эксплуатацию и ремонт сан-
технического оборудования, освещение лестниц, подъ-
ездов, номерных знаков домов, содержим в порядке
газоны внутри дворов.

- Когда я шел на встречу с вами, то обратил внима-
ние на клумбы, которые вытянулись цепочкой от стан-
ции метро «Таганская» вдоль улицы Большие Камен-
щики. Это тоже ваша работа? 

- Нет, это заслуга управы Таганского района и Де-
партамента жилищно-коммунального хозяйства Мо-
сквы. С точки зрения озеленения дворов и улиц наша
работа более скромная - устройство отдельных клумб
внутри дворовых территорий.

- Но чтобы выполнить и эту работу, необходим боль-
шой штат сотрудников. Кто сегодня идет в дворники?

- Дворник - понятие устаревшее, но мне жаль, что
оно уходит в прошлое. Ведь раньше дворник был хо-
зяином двора. Несколько лет назад вышла книга
«Дворник - профессия престижная». В ней есть очень
интересные слова, посвященные людям этой профес-
сии: «Кто был дворник до революции? Король во дво-
ре… Его свистка и метлы боялся всякий провинив-

шийся гражданин и мальчишка-хулиган. Дворник был
не только блюстителем чистоты на вверенной ему
территории, но и часовым на посту, стражем поряд-
ка». Современного рабочего сегодня не назовешь
«королем»...

- Почему?
- Большая часть наших рабочих – приезжие, в основ-

ном это жители Подмосковья и прилегающих регионов,
но порой и зарубежные гости, приехавшие в столицу на
заработки. Согласитесь, им трудно чувствовать себя
здесь хозяевами.

- С точки зрения жителей микрорайона работу ва-
шей фирмы, вероятно, можно оценить и по надежности
снабжения квартир электроэнергией, водопроводной
водой, теплом?

- Мы отвечаем за состояние этих сетей внутри дома.
И здесь особых нареканий нет. Наша диспетчерская
быстро реагирует на звонки жильцов. Сегодня практи-
чески все квартиры в наших домах приватизированы,
поэтому ремонт водопроводных кранов, замена про-
водки и другой мелкий ремонт производятся по уста-
новленным расценкам. В некоторых старых домах сети
требуют капитального ремонта. Такие дома будут ре-
конструироваться по городскому плану.

Придомовые сети принадлежат другим организаци-
ям. В этом году часть из них реконструировали, что
способствовало улучшению надежности электро- и те-
плоснабжения. Например, в корпусах дома номер 18 по
улице Большие Каменщики порой отключалась элект-
роэнергия. Несколько месяцев назад Московская элек-
тросетевая компания, отвечающая за подводку элект-
роэнергии к домам, заменила оборудование на транс-
форматорной подстанции во дворе, и проблема была
снята. Почти одновременно другая организация – Мос-
ковская объединенная энергетическая компания - про-
вела полную замену теплотрассы, подводящей тепло к
этим домам. Так что и с теплоснабжением проблем в
ближайшее время не будет.

- Два-три года назад, проходя по дворам, которые
сегодня обслуживаются вашей фирмой, можно было
увидеть переполненные контейнеры, груды невместив-
шегося в них мусора. Сегодня этого нет...

- Решение этой проблемы связано с изменениями
нормативов. Несколько лет назад Департамент жилищ-
но-коммунального хозяйства привел нормативные до-
кументы в соответствие с повседневной реальностью.
В результате появились дополнительные контейнеры, и
весь бытовой мусор стал в них помещаться. Но благо-

состояние москвичей с каждым годом растет, соответ-
ственно и увеличивается число старых вещей и отхо-
дов, которые выбрасывают жители. И сегодня вы мо-
жете порой опять увидеть, как нашим рабочим прихо-
дится залезать в контейнеры и утаптывать мусор. Сло-
вом, мы стараемся. Но чистота во дворах и особенно в
подъездах зависит не только от качества нашей рабо-
ты. Существует всем известная пословица: «Чисто не
там, где убирают, а там, где не сорят!» Она очень точно
определяет суть дела. Утром мы убираем территорию,
а днем на ней появляются газеты, окурки, банки. Кто-то

отдохнул на скамейке, а мусор бросил не в урну, а про-
сто на землю. Следующий присевший рядом уже не за-
думываясь бросает рядом обертку от мороженого. Так
к вечеру набирается целая гора.

Еще сложнее убирать подъезды. Сегодня почта,
разносимая по почтовым ящикам, это в основном
рекламные листки. Большинство жителей, не читая,
сразу выбрасывают их или, пройдя один-два пролета
лестницы, оставляют их на полу одной из площа-
док...

- Да, воспитать привычку к порядку - задача не од-
нодневная. А с какими еще проблемами приходится
сталкиваться ООО «Гранд Сервис»?

- Их довольно много. Например, зимой возникает
проблема сосулек. Если вовремя не чистить кровли от
наледей, то может произойти несчастный случай. К сча-
стью, в нашем микрорайоне таких случаев не было. А
вот на легковые машины, припаркованные на тротуаре,
сосульки падали. И сразу же возникает конфликт: кто
виноват в случившемся - наша организация, отвечаю-
щая за очистку кровли, или владельцы машин, которые
поставили их на тротуаре, лишив нас возможности бо-
роться с сосульками?

А возьмите освещение дворов и проходов между до-
мами в вечернее и ночное время! Освещением дворов
занимается ГУП «Моссвет». Год назад представители
этой организации вместе с сотрудниками ДЕЗа Таган-
ского района и нашей фирмы объехали микрорайон,
наметили, где необходимо установить дополнительные
светильники. Но они до сих пор так и не появились.
Чтобы осветить эти темные проулки, мы установили
так называемые крабы – светильники на стенах домов.
Но сразу же пошли жалобы от жильцов – слишком
сильный свет от «крабов», падающий в комнату, меша-
ет им спать...

Беседу вел
Михаил БУРЛЕШИН

ШУРШАНИЕ НА РАССВЕТЕ

Каждое утро меня поднимает с
постели монотонное шуршание
метлы об асфальт. Это вышли
на улицу дворники, или, как их
теперь называют, рабочие ком-
плексной уборки. Благодаря их
труду московские дворы стали
заметно чище. Однако и проб-
лем с уборкой еще хватает. По-
чему? Об этом мы и беседуем с
генеральным директором ООО
«Гранд Сервис» А. СОВОЙ.

УМЕЕМ УЧИТЬСЯ, 
МОЖЕМ И ПОУЧИ
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